
Lettera alla Presidente Nazionale U.C.I.I.M. Prof. ssa Maria Teresa Lupidi Sciolla.  

( Prot. N. 13 del 19/03/2007)       

                                                                  Gent.ma  Maria Teresa Lupidi Sciolla 

                                                                                  Presidente Nazionale  UCIIM  

 

     Gent.ma Presidente, la presente innanzitutto per augurarti buon lavoro per il tuo nuovo e importante 

compito alla guida della nostra Associazione, sicuro che darai continuità alle convinzioni del nostro 

fondatore Nosengo. Nel 1967, l’anno precedente alla sua morte prematura, nella sua agenda scriveva: “Il 

seme è gettato. Forse il mio compito era solo quello. Io me ne vado,…I germi, se sono vivi, produrranno 

piantine”. Dare continuità alle idee di Nosengo significa soprattutto, quindi, continuare a seminare. Tu penso 

che hai ben seminato e lo continuerai a fare con “Gioia, Pace, Amore, Disponibilità, Serenità, Umiltà, 

Gentilezza, Benevolenza, Simpatia, Generosità, Verità, Compassione e Fede”, tanto per rimanere nell’ambito 

di alcune parole a te tanto care. 

 

Oggi siamo nel tempo della Quaresima “è tempo di riflessione, per esaminare la qualità della nuova fede; è 

tempo di revisione del nostro modo di rapportarci a Dio Padre, che in Gesù Cristo ci offre il dono della 

salvezza; è anche tempo di profondo esame, per valutare il nostro modo di comportarci nei confronti delle 

ricchezze, del potere e della strumentalizzazione del soprannaturale, usato spesso per farci grandi di fronte 

agli altri. E’ possibile vincere queste tre tentazioni adottando nella nostra vita lo stile della croce.”  Ciò è 

quanto ho scritto ai Soci della Sezione nella mia ultima comunicazione per il rinnovo del Direttivo e che mi 

piace comunicarti per una maggiore condivisione.  

     A distanza di cinque anni, in qualità di Presidente in carica, mi ritrovo a scrivere per sollecitare la 

presenza del Presidente Nazionale dell’UCIIM nella Sezione di Mirto-Rossano. Nel 2002, dopo sei mesi alla 

guida della Sezione lo chiesi al Presidente Corradini e il  19 giugno 2003, con la sua venuta a Rossano, 

Luciano dava inizio alle celebrazioni per i venticinque anni della Sezione, ora tu,  carissima Maria Teresa, 

con la tua venuta darai notevole peso e valore alla ricorrenza che la Sezione si appresta a celebrare  per i 

trent’anni, (1978-2007), dalla sua fondazione, dovuta alla Preside, Consigliera Centrale, Anna Bisazza 

Madeo e che dal 1978 promuove iniziative di formazione professionale e di aggiornamento per dirigenti e 

docenti di ogni ordine e grado di scuola e la partecipazione agli organi collegiali,  contribuendo ad elevare il 

livello della qualità scolastica  nel nostro territorio.            

     La tua presenza, per tutti noi è un regalo, uno stimolo e un incoraggiamento a fare ancora meglio, ma sarà 

anche preziosa e importante per una iniziativa alla quale tengo personalmente. Come già ho avuto modo di 

anticiparti nelle precedenti  intercorse comunicazioni telefoniche, vorrei che si concretizzasse una mia idea 

maturata da più tempo: cioè quella di nominare Presidente Onorario Sezionale, in base all’art. 4 del 

Regolamento, la nostra Socia, Consigliera Centrale, Anna Bisazza Madeo, quale segno di stima e di 

gratitudine sincera, personale e della Sezione, per quanto Lei ha dato all’UCIIM in questi trent’anni. Ho 

comunicato in maniera riservata la mia intenzione al Direttivo e l’iniziativa è stata accolta con favore.  Si è 

proceduto ufficialmente alla delibera ed ora si tratterà solo di decidere nei prossimi incontri se il 

riconoscimento avverrà tramite pergamena o con una targa ricordo, che le sarà consegnata il giorno della 

manifestazione del 6 giugno p.v. . Il riconoscimento sarai tu a consegnarlo alla Preside. Per Lei sarebbe un 

regalo importante. Lei di tutto ciò, come sai, non ne ha la minima idea e quindi sarà una sorpresa. Ho dovuto 

coinvolgere il Presidente Regionale, informandolo del riconoscimento, per essere sicuro della sua presenza e 

ci sono riuscito, ma anche lui non sa della tua venuta. Prima di partire, la Preside mi ha confermato che 

avrebbe anticipato la sua partenza per essere presente alle celebrazioni della Sezione. Di tutto ciò ho 

informato il nostro Consulente Sezionale, Mons. Francesco Milito che a sua volta ha parlato in maniera 

riservata, della tua venuta, al nostro Arcivescovo, nonché nostro Socio, Mons. Santo Marcianò, che sarà 

presente con un suo saluto alla manifestazione.  

     Carissima Maria Teresa, questa mia seconda esperienza alla guida della Sezione si avvia alla conclusione.  

L’ esperienza si chiude anticipatamente rispetto alla sua naturale scadenza di Gennaio 2008, perché si voterà 

il 4 Maggio p. v.. Già da tempo avevo maturato la convinzione dell’opportunità di anticipare la data del 

rinnovo del Direttivo, per dare più spazio anche alla discussione delle tematiche e dei problemi legati alla 

prospettiva futura della Sezione. Tale decisione, condivisa all’unanimità sia nell’idea che nell’impostazione, 

in futuro, consentirà al Consiglio eletto, diversamente di quanto avveniva fino ad oggi, di avere maggior 



tempo a disposizione, per fare scelte condivise e programmare le attività sezionali, armonizzandole nel corso 

dell’Anno Sociale, in parallelo con quanto in ordine di tempo avviene nella scuola, sotto la guida del 

medesimo Consiglio Direttivo, assicurando così una maggiore continuità e sostegno alla loro realizzazione.    

     Sono passati cinque anni dal 28 Febbraio 2002, data in cui sono stato chiamato alla presidenza della 

Sezione per dare il mio personale contributo di servizio. Il consenso dei Soci mi ha dato fiducia e speranza 

per  affrontare con consapevolezza il difficile compito affidatomi, in un momento non proprio facile per il 

complesso panorama dell’associazionismo. Da ciò, si può intuire quanto forte e quanto grande e difficile è 

stato l’impegno in questi anni richiesto per rimanere su livelli considerevoli di iscrizioni: 163/2003; 

224/2004; 175/2005; 179/2006 e 174/2007) per una media di 183 iscritti all’anno.  

     Le attività sono state numerosissime (45 riunioni di Direttivo; 65 incontri vari fra assemblee, incontri di 

formazione spirituale, professionale, culturale; 9 gite che ci hanno permesso di conoscere più da vicino il 

nostro territorio e di socializzare, 20 incontri di formazione compreso un Corso per la preparazione al 

concorso per i docenti di religione cattolica fatto in collaborazione con la Diocesi, 11 ritiri spirituali, la 

pubblicazione del Volume in occasione dei venticinque anni e quella che sta per uscire in occasione dei 

trent’anni, la pubblicazione del nostro sito www.uciimmirtorossano.it), che ti invito a esplorare perché è di 

una interessante ricchezza storica. Potrai trovare tutto quello che ha fatto la Sezione in questi trent’anni.  

    Questi cinque anni sono stati interessanti sotto l’aspetto professionale, culturale, spirituale, socializzante e 

aggregante. Con il Direttivo, siamo stati sempre disponibili ai preziosi contributi e suggerimenti dei Soci, e 

insieme abbiamo avuto modo di  conseguire risultati che ci hanno posto all’attenzione del territorio in 

termini di visibilità e di qualità di servizio offerto e di concretizzare iniziative che hanno dato alla Sezione il 

giusto riconoscimento e assicurato grande considerazione e stima, per essersi costantemente misurata con la 

nuova realtà sociale, a cominciare dalla scuola, investita negli ultimi anni da continui cambiamenti, senza 

però trascurare, mai, il proprio vissuto, il senso della propria appartenenza, la propria storia, “La memoria 

per progettare il futuro”, assicurando, pertanto, continuità  ad un’idea nata nel 1978 per merito della Preside 

Anna Madeo Bisazza e che oggi si concretizza con il raggiungimento dei suoi trent’anni di storia.  Per quanto 

mi riguarda sono contento e sereno per quanto realizzato e per aver fatto quanto possibile con un solo e unico 

scopo: quello di portare più avanti la Sezione. Come in tutte le realtà ci sono anche quelli che alcune volte 

non condividono o che sono eccessivamente critici, ma questo fa parte del gioco. Bisogna guardare sempre 

avanti, al nuovo contesto, nutrirsi del passato in maniera propositiva adeguando le esperienze passate alle 

richieste delle nuove istanze, diversamente le Sezioni non camminano. E su questo ancora c’è molto da 

lavorare, in quanto sono molte, ancora, le resistenze al nuovo, come nella scuola anche nella vita associativa.   

        Il 4 Maggio p.v., come già anticipato,  la Sezione sarà impegnata a rinnovare il proprio Consiglio 

Direttivo. Nei precedenti incontri di Consiglio sono state già ampiamente affrontate le modalità da seguire, 

così come previsto dalla Statuto e dal Regolamento dell’Unione, per dare luogo a questo importante 

appuntamento comunitario.  Appuntamento importante per il futuro della nostra Sezione, a cui tutti 

dobbiamo prepararci con serietà e impegno offrendo il proprio servizio. Ho sollecitato i Soci sin da ora a 

pensare a nuove risorse allo scopo di portare nuova linfa all’Associazione, li ho invitati a fornire la 

collaborazione necessaria e la propria personale disponibilità e a partecipare numerosi per adempiere con 

responsabilità alle operazioni di voto per far si che il momento del rinnovo diventi ulteriore occasione di 

crescita e di rilancio della Sezione. 

     Carissima, relativamente alla manifestazione ti fornisco orientativamente il programma di massima che 

poi ti sarà fatto pervenire definitivamente tramite invito-locandina. 

 

Mercoledì 6 Giugno 2007 – Celebrazioni per i 30 anni della Sezione (1978-2007)   
La manifestazione si terrà nell’Aula Magna dell’Istituto “Madre Isabella De Rosis” il 6 Giugno p,v. . 

Prenderanno parte alla manifestazione: la Presidente Nazionale , Prof.ssa Maria Teresa Lupidi Sciolla; S.E. 

l’Arcivescovo, Mons. Santo Marcianò; il Sindaco della Città di Rossano, Prof. Franco Filareto; la 

Consigliera Centrale UCIIM, Prof.ssa Anna Madeo Bisazza; il Presidente Regionale UCIIM, Prof. Franco 

Caravetta; il Consulente Sezionale, Mons. Francesco Milito e alcune rappresentanze UCIIM provenienti 

dalle Sezioni della Calabria.  

    Per l’occasione sarà presentato il Volume: “Percorsi - Le attività della Sezione U.C.I.I.M. giorno dopo 

giorno - 2002 – 2007 - Bilancio e cronaca di un sessennio” a cura dello scrivente, che raccoglie la storia 

della Sezione degli ultimi sei anni. Un rendiconto, a nostro avviso, assai positivo e originale, attraverso il 

quale la voce dei due direttivi da me presieduti raggiunge i Soci e i simpatizzanti che in questi anni ci sono 

stati vicini, ma che può essere soprattutto uno stimolo per quanti vogliono impegnarsi per la Sezione, ed 

anche per non rendere vano il lavoro prodotto e per continuare un percorso di conservazione della memoria 



già avviato, con la pubblicazione del primo Volume della Sezione: “Profilo di una Sezione - 25 anni al 

servizio di una comunità scolastica - (1978-2003) – La memoria per progettare il futuro”, che ha sancito il 

traguardo dei venticinque anni della Sezione dalla sua costituzione e che hai avuto modo di sfogliare.  

     Nel corso della manifestazione, coordinata dal nostro Consulente Sezionale, Mons. Francesco Milito, che 

ha curato anche la presentazione del Volume, ci sarà ufficialmente la consegna del testimone tra il Direttivo 

uscente e il nuovo Direttivo che uscirà eletto dalle elezioni del 4 maggio 2007 e la consegna del 

riconoscimento alla Preside Bisazza. 

     La serata come sempre si concluderà con una cena sociale alla presenza delle massime cariche 

istituzionali e associative presenti.  

     L’appuntamento è previsto per le ore 17,00 del 6 Giugno 2007, con il ritrovo dei Soci nello spiazzale 

dell’Istituto.  

Colgo l’occasione per informarti che le nostre attività sezionali avranno poi termine Domenica 10 giugno 

2007, prima del “rompete le righe” ed in attesa di un giusto e meritato riposo estivo, con una escursione nel 

Parco Nazionale del Pollino. Si partirà a piedi dal Colle dell’Impiso e si raggiungerà il Piano del Gaudolino. 

Il programma di massima prevede: la partenza da Mirto Piazzale Stazione ore 7,30; da Rossano Stazione ore 

8,00; da Corigliano rifornimento Agip ore 8,20. Arrivo a Morano Calabro per le ore 9.30 dove incontreremo 

la guida. Si proseguirà fino al rifugio De Gasperi sul Pollino per poi iniziare l’escursione attraverso i sentieri 

fino alle ore 12.00. Ritorno al rifugio, per poi riscendere a Morano all’Agriturismo “La Locanda del Parco”. 

Alle ore 13,00, il nostro Consulente Sezionale, Mons. Francesco Milito celebrerà la Santa Messa nella 

Cappella dell’Agriturismo. Successivamente è previsto il pranzo. Il pomeriggio, visita al Centro Storico di 

Morano Calabro. Compatibilmente con il tempo a nostra disposizione eventuale sosta, in serata, a 

Castrovillari per poi proseguire per le rispettive residenze.  

     Carissima Presidente, mi avvio alla conclusione di questa, forse lunga, chiacchierata, ma era 

indispensabile per farti conoscere, se pure, in modo scoordinato, e me ne scuso, la nostra realtà 

sezionale. Per quanto riguarda altro spero prossimamente di informarti personalmente. Nel 

ringraziarti per il quotidiano impegno che dedichi all’Associazione, in attesa di una tua, quanto 

gradita, risposta alla presente, certo di poter quanto prima averti in mezzo a noi con la tua venuta in 

Calabria, a Rossano, il 6 giugno p.v., a nome della Sezione di Mirto-Rossano ti saluto 

affettuosamente ed estendo a tutta l’UCIIM e alle famiglie di tutti gli uciimini, gli auguri più sentiti 

e sinceri, di una Buona Pasqua. 

Rossano 19 marzo 20                                                         Il Presidente della Sezione  

                                                                   Franco Emilio Carlino 

 


